
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 
Protokoll zur Sitzung am 18. September 2012 
 
Veranstaltungsort:   Grundschule Lankow (ehemalige Comeniusschule) 
Beginn:                    18:00 Uhr 
Ende:                       19:45 Uhr 
 
TeilnehmerInnen: Siehe Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnung 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 
Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 
3. weitere Gestaltung der Badestelle Nordufer mit der SDS Frau Franke 
4. Vorstellung des Grundschulstandortes Lankow im Ausweichgebäude 
5. Wege/Radwegverlängerung hinter dem Lärmschutzwall an der Umgehungsstraße 

sowie Radweg nach Medewege 
6. Heckenhöhe (B-Plan-Einhaltung) 
7. Vorbereitungsstand nächste  Veranstaltungen und Auswertung der Badewannenregatta 

- Schwimmen 
- Lampionumzug 
- Plätzchen 

8. Büroorganisation, Informationen zu Aktivitäten, Posteingang und 
Bürgersprechstunden/Sonstiges 

 
Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende, Frau Manow eröffnet die Sitzung und begrüßt die OBR-
Mitglieder und Gäste. 
Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. Neun Stimmberechtigte sind anwesend. 
 
Zu TOP 2 
Zustimmung zum Protokoll der Sitzung vom 26. Juni 2012. 
 
Zu TOP 3 
Frau Franke, SDS stellt visuell den aktuellen Stand der Sanierungsmaßnahmen vor. Es sollen 
weitere 5 Bänke aus Beton in den Lankower Bergen am Rundweg und Spielgeräte für 
Kleinkinder (Wippe, Federwippe, Spielfisch aus Holz) auf dem Spielplatz an der Badestelle 
Nordufer aufgestellt werden. 
Auf die Frage aus dem OBR nach der Aufstellung von Papierkörben neben den Bänken wird 
geantwortet, dass zwecks Entleerung der Papierkörbe nicht alle Bänke mit Fahrzeugen 
erreichbar sind. 
Anregung aus dem OBR: für das Gesamtkonzept Lankower See möge eine Bootsausleihe am 
Nordufer überdacht werden. 
 
Zu TOP 4 
Geplant ist, im Jahr 2014 in die sanierte Grundschule zurückzuziehen. Angebaut wird ein 
Essensaal für beide Schulen. Der Träger für den Hort wird ab 2013/2014 die Diakonie sein. 
Frau Lemke stellt das Schulprofil vor. Zurzeit werden 330 SchülerInnen von 22 Lehrerinnen 
und Lehrer beschult. Des Weiteren sind 3 Sonderpädagogen, ein Sozialarbeiter an der Schule 
tätig. Die Schule wurde mit dem Titel „Deutsche Schachschule“ ausgezeichnet, darf den Titel 
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bis zum Jahr 2016 tragen. Am 20.09.2012 wird die Schule das Qualitätssiegel „Sicherheit 
macht Schule“ überreicht bekommen. 
Als Problem stellt Frau Lemke alkoholtrinkende Erwachsene im näheren Umfeld der Schule 
dar. Eltern schreckt diese Tatsache ab – die Schule hat bereits 40 Kinder an andere Schulen 
verloren. 
Frau Höltke  informiert, dass der Trägerverbund WeLAN bereits über diese Problematik 
beraten hat.  
Der OBR bittet den Kontaktbeamten, neben der Schule und  am Kiosk an der 
Straßenbahnendhaltestelle häufiger Kontrollen zu machen hinsichtlich der Einhaltung 
gesetzlichen Vorschriften. 
 
Zu TOP 5 
Anfrage an die Stadtverwaltung: Wann wird der Radweg entlang des Lärmschutzwalles fertig 
gestellt? 
Fragen zum Radweg nach Medewege werden in der OBR-Sitzung am 23. Oktober, zu der 
Herr Friedersdorf eingeladen wird, behandelt. 
 
Zu TOP 6 
Im B-Plan sind keine Sanktionen für Überhöhung von Hecken enthalten.  
Bürgeranfrage aus der Barther Straße zum Nutzungsrecht öffentlicher Flächen. Einige Bürger 
nutzten öffentliche Flächen hinter ihren Grundstücken illegal. Die Verwaltung für dazu 
bereits Kontrollen durch. 
 
Zu TOP 7 
Allgemein wurde festgestellt, dass die Badewannenregatta am 18. August 2012 ein Erfolg 
war. Autohäuser haben signalisiert, auch künftig teilnehmen zu wollen. 
Der „Schweriner Kurier“ spendete 100,00 € die für die Bezahlung der Rettungsschwimmer 
genutzt wurden. 
 
Für die Plätzchenbackaktion steht „Fit for life“ nicht zur Verfügung. Frau Herweg versucht 
die Schule ecolea für das Plätzchenbacken zu gewinnen. 
 
Der Lampionumzug findet am 19. Oktober 2012 statt. Treffpunkt: Sparkasse Kieler Straße um 
17:30 Uhr. 
 
Für das 775-Minutenschwimmen am 20. Oktober 2012 ab 10:00 Uhr ist der 
Schwimmhalleneintritt kostenfrei. Der DJ ist gebucht (150,00 €). Vor der Schwimmhalle 
werden Sportmobil und Hüpfburg aufgebaut.  
Speisen- und Getränkeversorgung übernimmt die Gaststätte „Tell“. 
Der Fahrradclub unternimmt eine Sternfahrt zur Lankower Schwimmhalle. 
Chronikverkauf ist mit einzubeziehen. 
Einladung an Lankower Vereine, Verbände, Firmen einschließlich Bitte um Sachspenden ist 
ergangen. Krankenkassen wurden zu Sponsoring angefragt. 
Eine entsprechende Pressemitteilung ist vorbereitet. Für Anmeldungen ist die Mail-Adresse  
775_schwerin-fuer-lankow@gmx.de eingerichtet worden. 
 
 
Zu TOP 8 
Ab 1. Oktober 2012 wird Manfred Moldt der Kontaktbeamte (Telefon: 20702235) für 
Lankow sein. Bedauert wird, dass kein Vor-Ort wohnender Kontaktbeamter ausgewählt 
worden ist. 
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Der OBR bedankt sich für die bisherige Zusammenarbeit mit dem Kontaktbeamten, Detlef 
Manteufel. 
Frau Manow gibt die Information einer Bürgerin am Rande des Sommerfestes der 
Katholischen Kirche am 19. August 2012 über gefundene Patronen auf dem Platz hinter dem 
Hochhaus Julius-Polentz-Straße an Herrn Moldt weiter. 
 
Da die Bürgersprechstunde kaum genutzt wird, wird sie künftig nicht mehr angeboten. 
Demzufolge soll der Aushang am Bürofenster geändert werden. Für Informationen, 
Meinungsäußerungen kann der vorhandene Briefkasten genutzt werden. 
 
Beräumt werden möge das eckige Metallgestell auf der Rasenfläche neben der Gadebuscher 
Straße (städtische Fläche) sowie der Bonbon- bzw. Kaugummiautomat nahe der 
Straßenbahnhaltestelle Kieler Straße. 
 
Anfrage an Stadtverwaltung zur Beseitigung der Bauschäden Gadebuscher Straße. 
 
Anfrage an Frau Dominka zum aktuellen Stand der Masterarbeit von Studenten der FHS 
Neubrandenburg zum Mehrgenerationenpark. 
 
Die Sonnenschutzrollos der Siemensschule verursachen bei Inbetriebnahme zu großen Lärm. 
Diese Lärmbelästigung möge beseitigt werden. 
 
Bis zum 25.10.2012 sind die OBR-Beratungstermine für das Jahr 2013 bekannt zu geben. 
Der OBR verständigt sich auf jeden 2. Dienstag im Monat, Sommerpause im Juli/August. 
 
Die nächste OBR-Sitzung findet am 23. Oktober 2012 statt. 
 
 
 
Für das Protokoll:                                                   Protokoll genehmigt: 
 
 
gez. Christel Ceransky                                            gez. Cordula Manow 
Schriftführerin                                                        Ortsbeiratsvorsitzende 
 
 
 


